

主なページの掲載内容

- ◆自主防災防犯会の活動 1
- ◆各自治会の活動、行事など 2
- ◆人物キラリ「前田榎子さん」 3
- ◆学童安全、民生の活動 3
- ◆地推の活動、お知らせ 4

六条校区 ほほえみ だより 第8号

発行日 令和4年1月15日
 発行責任者 河月 滋男
 発行元 地縁団体会議
六条校区自治連合会/六条地区社会福祉協議会/六条校区自主防災防犯会/六条地区民生児童委員協議会/六条校区万年青年クラブ協議会/地域安全推進委員 西の京支部/六条校区学童安全委員会

大地震に備えて -安全安心は準備に比例する-

六条校区自主防災防犯会会長 田中 太加雄



はじめに
 奈良県に大きな被害をもたらす地震(南海トラフ巨大地震(推定震度6強)や奈良盆地東縁断層帯地震(推定震度7))は、いつ起きてもおかしくないと言われています。大地震が起これば、建物倒壊や火災など様々なことが同時に広範囲に発生し、消防や警察も通信や道路事情などにより活動が大幅に制限されます。さらに、六条校区は狭く曲がりくねった道路が多く、消防車や救急車による支援が届きません。

このような状況下において、初期消火や救出・救助に対応できるのは地域の方々しかいません。六条校区自主防災防犯会は、皆さんの大地震への備えと発生時の行動の参考にしていただくため、令和2年度に「防災・福祉マップ」や「災害対応マニュアル」を作成し、全戸に配布しました。また、毎年次のような「災害対応訓練」を実施しています。(コロナ禍の令和2年度・3年度は中止)

はじめに
 住民の安否確認を速やかに行うために、軒先や門扉に目印の白いタオルを掲出します。



(4) 倒壊家屋救出訓練
 ツキなど簡易救出器具により、倒壊家屋から人を救出する方法を学びます。



(3) 初期消火訓練
 消火器の取扱い方法を学びます。



(5) 簡易担架作り訓練
 毛布や竹の棒を用いて、簡易な担架を作ります。

災害時 一時集合場所
 [いっときしゅうごうばしょ]
 OOOOO自治会

2、避難所への避難訓練
 (1) 一時集合場所集合訓練
 先ずは「一時集合場所」(いっときしゅうごうばしょ)に集まり状況を確認します。



(6) 災害弱者搬送訓練
 高齢者などの避難を支援するため、車イスの介助方法を学びます。



(2) 集団歩行避難訓練
 避難途中の安全のため、原則として集団で徒歩により避難します。

(3) 避難所の設置
 避難者の受入スペースや共同利用スペースを設営します。

(4) 避難者の受け付け
 世帯単位の避難者カード(記

避難所の開設手順は次のとおりです。
 (1) 避難所の安全点検
 奈良市避難所として開設できるか否か、施設の被害状況を点検します。
 (2) 避難所開設
 施設の点検後、奈良市災害対策本部に避難所開設の可否を連絡し、安全と判断する場合は、避難者の受入準備を行います。安全確保ができない、安全の判断が難しい場合は、別の避難所への移動を検討します。

3、避難所開設訓練
 震度5弱以上の大地震発生時には、奈良市の指定避難所は全て開設されることになっています。六条校区には5つの避難所があります。①京西公民館②京西中学校(伏見南防災地区内)③六条小学校④西の京高校⑤奈良東養護学校(体育館)です。



おわりに
 「安全安心は準備に比例する」これは防災・危機管理アドバイザーの山村武彦氏の言葉です。皆さんも六条校区の「防災・福祉マップ」や「災害対応マニュアル」を参考に大地震に備え、ともに六条校区災害対応訓練に参加し、「おが家の安全安心」を高めてください。
 ☆自治会や団体・グループに対して、出前訓練や出前講座を行っていますので、ご検討ください。
 ☆「防災・福祉マップ」や「災害対応マニュアル」が必要な方は、自治会長を通じて、六条校区自主防災防犯会に申し込んでください。
 入事項・住所、電話番号、氏名、続柄、性別、年齢などにより受付します。
 4、避難所運営訓練
 今後、実施する予定です。

子どもが見守り、は楽しい!!

六条三丁目自治会

5年前、先代の貴田自治会長の時、自治会活動の一環として、六条小学校児童の登校見守りが始まりました。

現在、六条三丁目自治会とエクセルハイツ西の京自治会からは、19名が元気に通学しています。

七条からは、20数名が自治会内の同じ道を通ります。

見守りは、自治会員6名のローテーションで、毎朝2名体制で行っています。都合の悪い人がたまたまの場合のために、六条小学校PTAの委員の方と協力体制をとっています。

子どもは本当にいろいろ面白いです。日によって違います。機嫌のよくない日は「おはよう」と言っ



でも、スルーするくせに、別の日はニコニコ顔で「今日は遠足やねん。お菓子見る？」と話しかけてきます。「見たい、見たい」とこちらも顔がほころびます。

近所のスーパーで出会うたびに「この人、僕のスクールガードさんとおぼあちゃんに紹介してもらったこともありました。」

コロナ禍の中、子どもたちは大人の想像が及ばない程のストレスを抱えていると言われている。

「いろいろな大変やと思うけど頑張ってるや!」そんな言葉を胸に、これからの温かい気持ちで接していきたいと思えます。

(会長 山出哲史)



一級河川とは、私たちの暮らしを守り、産業を発展させる上で、特に重要な関わりをもっている水系(一級水系)の河川のうち、国が管理している河川と位置づけられています。

乾川が一級河川であることも美しさと住民が気持ちよく散策したり、唐招提寺、薬師寺、三松寺、瑠璃宮跡



等に来られた観光客の方々にも、常に美しく維持、管理するのが地域住民として当然の思いから6年前より西の京高校の生徒たちとコラボレーションして、清掃活動を続けてきました。

年々美しくなっていると思ふことは、実際に魚を肉眼で確認できること、小鳥の鳴き声が気分に

改めまして「乾川清掃活動」に参加頂き、ありがとうございます。尚、次年度以降も「乾川清掃活動」を続けていく予定ですので、更なるご支援、ご協力をお願い致します。

1時間ほどの作業でこんなにゴミが集まりました



住み良い街を目指して

七条西町一丁目北自治会

七条西町一丁目北は、上り坂など起伏ある道路がとて多い街です。この度、北自治会では地域の皆さんから要望があり、地蔵尊通りの掲示板付近に、5連協より休憩用のベンチを設置して頂きました。

年寄りの方々のお買い物帰りや、疲れた時の休憩場所、さらにはご近所の方々とお喋りの場や待ち合わせ場所としての利用となつています。

この休憩場所と隣接する奥基池を売却する案が、奈良市にて現在進行中です。当自治会では奥基池に面している地域でもありますが、この突然の売却の話に、今後どのような話のかと不安視する声が多く、季節の移り変わりを迎えるがら



また現在、災害時に避難場所として、日本中で毎年約100万人が被災すると言われており、避難場所となりうるような大きな公園もありません。

望の声も日々上がってきております。

現在、奈良市には地元住民への説明会を要請していません。是非、住民の要望を伝えられる機会ができれば、奈良市に強く要請すると共に、住民の疑問や不安の解消となるように取り組んでいきたいと思えます。

(会長 高田智子)

スマホはドラえもん「四次元ポケット」です

NTTドコモの調査によると70歳代高齢者のスマホ所有率は62%で最近急速に増えています。しかし、その半数以上が「電話以外にスマホをほとんど使っていない」との事。万年青年クラブ・西二福寿会でも使い方が分からないとの声も多く、次の3点をテーマにスマホの勉強会を試みました。

①やさしいムック本を参考書にして説明と実習を行い、自宅でも復習が出来るようにする。

②まずは簡単なアプリにチャレンジして成功体験を得る。

③毎日スマホに触る習慣をつけてもらう。

勉強会での一コマ「この『L』マークを押すと地図が現れますよ、どんどん拡大すると町内も詳しく見えていでしょう」「へえ～便利やな～」こんなことでスマホの操作に興味を抱いてもらえたようです。「スマホはドラえもん四次元ポケットであり、どこでもドアですよ」とスマホの利用価値を声掛けています。

子どもの成長と可愛さにパワーを貰っています

「おはよう」「元気に来てくれたね」奈良市子育てスポーツ事業ぶよぶよの会(月2回、京西公民館)で、いつも変わらない笑顔で子ども達、お母さん達を迎えている前田榎子さんを紹介します。

ぶよぶよの会 ボランティアスタッフ 前田榎子さん(六条西一丁目自治会)



「おはよう」「元気に来てくれたね」奈良市子育てスポーツ事業ぶよぶよの会(月2回、京西公民館)で、いつも変わらない笑顔で子ども達、お母さん達を迎えている前田榎子さんを紹介します。

ぶよぶよの会 ボランティアスタッフ 前田榎子さん(六条西一丁目自治会)



小さいお友達と一緒に

「小学校の餅つき大会にもお手伝い頂いていますね。」

前自治会長の丹羽さんに声をかけて頂き、小学校の行事にも自治会の皆さんと参加しています。

「良かったと思ふ事ですね。人と人との出会いです。お手伝いをさせて頂いた丹羽さん、富士原さんに感謝しています。いつまでも元氣な限り続けていきます。」

「おはよう」「元気に来てくれたね」奈良市子育てスポーツ事業ぶよぶよの会(月2回、京西公民館)で、いつも変わらない笑顔で子ども達、お母さん達を迎えている前田榎子さんを紹介します。

ぶよぶよの会 ボランティアスタッフ 前田榎子さん(六条西一丁目自治会)



2019年1月開催の小学校もちつき大会

取材と記事 丸山 栄子

安全・安心の通学路をめざして 六条校区学童安全委員会 会長 松岡 俊六

昨年6月に千葉県八街市で、小学生が集団下校時に酒気帯び運転のトラックによる痛ましい事故に遭いました。

六条校区においても、車との接触等危険な通学路に関して自治連合会、小学校、PTA、警察、市の関係者と合同で調査・点検し危険箇所を解消をお願いしました。特に次の項目を掲げました。

- 1)六条西1丁目(カーブ付近)：車の通行量が多く、見通しが悪い。歩道が狭く、歩行者が危険。歩道を広くしてグリーンベルトの設置を要望。
- 2)小学校、西門出口付近：坂道で車のスピードが出やすい状況でカーブになっており、ミラーの調整やグリーンベルトの設置を要望。
- 3)七条1丁目～七条西町1丁目(三松寺横道路)：直線で見通しが良く、交通量も多くスピードが出ている車が多い。歩道を強調するグリーンベルトの設置を要望。
- 4)六条3丁目：通学路でありながら、車道と歩道の区分表示がない(白線なし)歩道とグリーンベルトの設置を要望。
- 5)横断歩道や歩道の白線が消えている箇所が多く、早急に塗装を要望。



＜通学路の危険箇所を点検し改善しています＞

小学校の南側の通学路で、六条西3丁目からの斜面にある排水路の鉄格子の溝蓋で雨が降って濡れていると子どもたちが滑ることがあり、いつも見守っているスクールガードのお二人が手製のすべり止めを作成されました。



優しい心遣いで、子供たちが安心して通学しています。

自治会と民生委員は密接に

民生児童委員 田中宣也

私事になりますが、今般民生・児童委員を長年務めたことに対し、奈良市長より表彰を頂きました。

「無趣味ならボランティアと言われ、自治会の役員や少年指導委員を経験し、民生委員に推され、現在に至っております。

民生委員になって自分一人では本当に無力だという事を感じました。見守り訪問は、手紙や電話なども含め毎月欠かさず行っています。絶対見守ることはあります。



民生児童委員 田中宣也

表彰 おめでとうございます 今後 益々のご活躍をご祈念申し上げます

坂口 節子さん (スクールガード)

奈良市交通安全 功労者表彰 「体力の続く限り、子供たちを見守りたい」

小坂 純久さん

田中 宣也さん

《前列》 大西 紀代さん

今中 智恵子さん

奈良県社会福祉協議会 会長よりの功労表彰

「逸民(はやみ)福祉基金」事業

認知症の家族の皆様へ

優しさを伝えるケア技法

「ユマニチュード®」講演会開催のお知らせ

日時 令和4年2月26日(土) 13:30~
場所 コープふれあいセンター六条(旧コープ六条)
参加費 無料(但し、事前申し込みが必要です。)
定員 50名(定員オーバーは抽選)
講師 永井美保子氏

(ユマニチュード®認定インストラクター)
認知機能が低下した方は、介護者を拒絶したり、感情的になつたりすることがあります。認知症ケアの新しい技法として注目を集める「ユマニチュード®」はケアを受ける方に対し、「あなたは大切な人です」というメッセージを伝えるための哲学に基づく伝達可能な「技術」です。

講演会の申し込みなどの詳細は全戸配布されたチラシをご参照ください。

主催：六条地区社会福祉協議会

昨年はコロナ、コロナで空き巣などの情報をお知らせしたいと思つていました。皆様も被災者もありません。
今年も皆さんに防犯意識を高めたいです。
「逸民」のチンピラを回覧していただき。
今年も皆さんに防犯意識を高めたいです。
「逸民」のチンピラを回覧していただき。
今年も皆さんに防犯意識を高めたいです。
「逸民」のチンピラを回覧していただき。



今年も防犯で地域の安全安心を!!
地域安全推進委員 西の京支部 飯田元親

六条大学校わくわく講座

令和3年度交流フェアを開催します

日時 令和4年3月26日(土)

AM10:00~12:00

場所 コープふれあいセンター六条

地域の学びの場、交流の場として六条大学校わくわく講座が開講し、今年度で5年目を迎えました。現在11講座、約100名の地域の方が参加され、講座を通して楽しく交流を深めています。



その1年間の講座の成果を発表する場として、「交流フェア」を開催しています。地域の皆様にも参加頂けることを目指し、準備をしています。当日は弦楽の演奏、一緒に歌って楽しむ、各講座の展示や体験等を予定しております。ぜひ会場で六条大学校を体感・体験して頂けたらと思います。講座の見学・体験も随時大歓迎です。お気軽にお問い合わせください。

【現在開講中の講座】

- ①ドライハーブ・クラフト ②弦楽合奏
③ピラティス&ストレッチ ④本を楽しむ
⑤歴史から奈良を楽しむ ⑥和で遊ぶ
⑦健やか歌唱プラザ ⑧手作り布あそび
⑨タイルクラフト ⑩グラスアートクラフト
⑪水彩画



連絡先：六条大学校代表 青木 慶子
6jdai@gmail.com 0742-48-4822

子ども達に自然の中で、日ごころは出来ない遊びを体験してもらおうと、高生主催のイベントが11月23日、大亀谷国府有林の「わんぱく森」をメイン会場に開催されました。天のものと、親子連れら約85人もの参加で賑わいました。同校2年生で「子供の遊び場」を研究テーマとして



になった。この声も聞かれました。また山を歩きたい」という声も聞かれました。五條山天神社を囲む山をいっぴりに使ったスタンプラリーでは「いいきっかけ」



た。森林を題材にした紙芝居、どんぐりクラフト、森の葉っぱを写し取るフォト、ターゲットなど、国府有林ならではのポイントをお楽しみください。地元有志の皆さんが手作りしたアスレチックで自由に遊んでください。遊びたい！

笑顔と歓声”もいもり！大亀谷フェスタ
西の京高校 地域創生コース

編集後記

丸山栄子
「ほほえみ」も発行から3年が経ちました。少しいはありますが記事についての感想やご批判など頂くことがあります。地域の情報紙として定着しつつあることを実感しています。皆さんからのご意見等をお待ちしています。▽壬寅(みづのえとら)年「寅」という文字には「真つ直ぐに伸ばす引つ張る」という意味があり、草木が伸び始める状態と解釈されています。獣の王者である虎は、一日に千里の距離を走り千里戻ってくる事ができるほど、勝れた行動力を持っていると言われていることから人々もの勢いが非常に盛んな様子のたとえとされていきます。期待したいものです。



▽「ほほえみ」も発行から3年が経ちました。少しいはありますが記事についての感想やご批判など頂くことがあります。地域の情報紙として定着しつつあることを実感しています。皆さんからのご意見等をお待ちしています。▽壬寅(みづのえとら)年「寅」という文字には「真つ直ぐに伸ばす引つ張る」という意味があり、草木が伸び始める状態と解釈されています。獣の王者である虎は、一日に千里の距離を走り千里戻ってくる事ができるほど、勝れた行動力を持っていると言われていることから人々もの勢いが非常に盛んな様子のたとえとされていきます。期待したいものです。